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Ihre Anfrage beantworte ich wie folgt: 

 

1. Haben Sie die Briefe der 48 Familien erhalten und wie schnell und was wird 

seitens der Stadtverwaltung Erfurt unternommen? 

 

Die Briefe der Anwohner aus Frienstedt zum Thema Glasfaserausbau habe ich 

erhalten und die Klärung des Sachverhalts beauftragt. Das Amt für Wirtschafts-

förderung, hier die Breitbandkoordinatorin, ist mit der Sachlage vertraut und 

arbeitet bereits seit dem 11.04.2024 an einer Lösung. Es fanden bereits Gesprä-

che mit den Telekommunikationsanbietern Thüringer Netkom und AlphaCron 

statt. Die Ortsteilbürgermeisterin wurde fortlaufend informiert. Am 21. Mai 

findet ein Gesprächstermin zwischen der Ortsteilbürgermeisterin, der Thürin-

ger Netkom und der Breitbandkoordinatorin statt. 

 

2. Welcher Anbieter ist für Frienstedt zuständig, Netkom oder Alphacron? 

 

In Bezug auf den Glasfaserausbau werden seitens der Stadtverwaltung keine 

Zuständigkeit mit den Telekommunikationsunternehmen festgelegt. In dieser 

Zusammenarbeit geht es ausschließlich um die Koordination, Kommunikation 

und Unterstützung des Ausbauvorhabens. Die Telekommunikationsunterneh-

men agieren auf einem freien Markt und treffen eigenwirtschaftliche Entschei-

dungen.  

 

Die Thüringer Netkom hat der Stadtverwaltung im Jahr 2023 Ausbauabsichten 

für den Ortsteil Frienstedt gemeldet. Bei der aktiven Vermarktung im Ort hat 

sich herausgestellt, dass die Firma AlphaCron im neuen Ortsteil „Wohnsied-

lung“ über ein Koax-Bestandnetz verfügt, welches durch Glasfaser ergänzt wer-

den könnte. Aus diesem Grund hat sich die Thüringer Netkom entschieden, vom 

Glasfaserausbau in Frienstedt abzusehen. Der Geschäftsführer der Thüringer 

Netkom teilte darüber hinaus mit, dass aus Nachhaltigkeitsgründen ein Über-

bau des Fremdnetzes der Firma AlphaCron ausgeschlossen ist.  

 

 

 

Der Oberbürgermeister 
 

Landeshauptstadt Erfurt . Der Oberbürgermeister . 99111 Erfurt 
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Sehr geehrte Frau Hantke,  Erfurt,  
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3. Wann wird es eine Infoveranstaltung zu dem Thema Glasfaserausbau in Frienstedt geben? 

 

Seitens des Amtes für Wirtschaftsförderung wurde dem Geschäftsführer der Firma AlphaCron, 

Herrn Pauls, empfohlen, eine Infoveranstaltung im Ort anzubieten. Bislang verwies er auf seine 

Internetseite, auf der alle Informationen verfügbar sind. Ihrem Wunsch entsprechend und anhand 

der kursierenden Fehlinformationen (z.B. der Ausbau eines Funkglasfasernetzes) wird sich die 

Breitbandkoordinatorin mit der Ortsteilbürgermeisterin und Herrn Pauls zur Planung einer Infor-

mationsveranstaltung zeitnah erneut in Verbindung setzen. Auch die Möglichkeit und Notwen-

digkeit einer Informationsveranstaltung durch die Thüringer Netkom wird im Gesprächstermin 

am 21.05.24 thematisiert.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

 

A. Bausewein 
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